





Actividad del 197º aniversario de Linares:

## Presentada obra "120 años de periodismo comunal"

LINARES, (Miguel Angel Venegas).- Con asistencia de las principales autoridades locales y numerosos invitados especiales, se efectuó la presentación del Libro "120 años de periodismo Comunal" y cuyo lanzamiento oficial está fijado para el mes de octubre.

Su autor es el escritor y comerciante de Linares, Fernando Díez Aljara, quien además integra la Comisión Provincial de Investigación y Conmemoración Histórica, el Instituto Chileno de Cultura Hispánica y es actual investigador de Archivo Nacional.

El Libro, de 153 páginas, demandó 11 años de investigación, y allí está condensada la historia del periodismo en Linares, con datos inéditos y anteriormente desconocidos para los habitantes de esta provincia.

En sus páginas se puede descubrir que el primer periódico de Linares se llamó "La Idea" y salió a circulación el 31 de octubre de 1871. Posteriormente vinieron muchos otros como "El Conservador", "La voz de Linares", "El Registro", "El Artesano", "El Aviso", y una larga lista, que culmina con "El Heraldo", actualmente en circulación, y que fue fundado el 29 de agosto de 1937.

Otro hecho que llama la atención y que es producto de la minuciosa investigación efectuada por Fernando Díez, indica que en Parral hubo 35 periódicos, en San Javier 38, en Longavi, 3, y en Retiro y Villa Alegre 1.

Durante la presenta-

ción. Los diarios y periódicos que yo analizo son 98, vale decir 16 del siglo XIX y el resto del siglo XX".

Fernando Díez agregó que "el 31 de octubre, fecha en que se cumplen exactamente los 120 años de periodismo comunal, quiero congregar en nombre de la Historia de Linares este libro que yo creo que servirá de gran ayuda para quienes deseen informarse acerca de la historia de la provincia".

Destacó también que "a través de este libro se pueden ir descubriendo aspectos muy interesantes, como por ejemplo que servimos una segunda Industria Azucarera que estuvo en Membillo, entre Longavi y Parral. También hay que destacar que el 2 de diciembre de 1916 se creó una de las salas de espectáculos más grandes de Linares llamada "El Teatro Central", un poco más grande incluso que el actual teatro municipal. También aquí funcionaron el Teatro Victoria, La Bomba, que estuvo en la Primera Compañía de Bomberos hasta llegar al actual edificio del Teatro, creado en 1937".

En la historia del periodismo comunal es posible averiguar que el primer periodista colegiado de Linares fue Rafael Poblete Zúñiga. También se destaca que "la democracia" ha sido el periódico más viajado. Estuvo en diferentes lugares de la región y llegó a Linares el 1º de septiembre de 1900 para llegar posteriormente a su lugar de origen que fue Parral.

El libro está lleno de

gión y de otras zonas del país con el seudónimo de "Filita de Siberia".

Acopara el actual presidente de la Cámara de Comercio de Linares que tiene en proyecto otros libros, siempre relacionados con el aspecto histórico de Linares.

En la ceremonia efectuada en la Municipalidad de Linares, su obra fue largamente elogiada por el aporte histórico que significa para esta provincia.

# **Presentada obra "120 años de periodismo comunal"** **[artículo] Miguel Angel Venegas.**

**Libros y documentos**

## **AUTORÍA**

Venegas, Miguel Angel

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1991

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Presentada obra "120 años de periodismo comunal" [artículo] Miguel Angel Venegas. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile